
让自行车回归城市

自
2004

年初家里买了轿车后， 我和
家人就“告别”了自行车，无论目的地距
离远近，都是开车出行。可是由于北京交
通拥堵一年甚于一年，

2008

年秋，我又新
买了一辆自行车， 欲解决近距离出行问
题。但我发现骑车出行环境大不如从前，

行路难，存车亦难。如今，这辆九成新的
自行车已“下岗”两年多。

上个世纪七十年代至九十年代，我
国是以“自行车王国”闻名于世的。那时
骑车人浩浩荡荡沿街而行的情景， 很多
人至今记忆犹新。 但从本世纪初开始

,

随
着经济的飞速发展， 特别是汽车工业的
跨越式发展， 中国已进入汽车时代。据
悉， 截至今年

6

月底， 全国汽车保有量
9846

万辆，其中北京达到
464

万辆，深圳、

上海、成都、天津等
10

个城市的汽车保有
量也超过

100

万辆；全国私家车保有量达
7206

万辆， 占汽车保有总量的
73.2%

。对
于普通百姓尤其是像北京这样一线城市

的百姓来说， 拥有私家车几乎如同过去
拥有自行车一样平常了。在很多城市，自
行车渐渐淡出了人们的视野。

但任何事物都是有利有弊的。 汽车
在给城市居民出行带来方便快捷的同
时，也给城市的交通、空气、能源、资源
（土地、水）等带来了巨大压力。在低碳环
保日益受到重视的今天， 这个问题不仅
引起了政府的关注， 也引起了许多市民
的关注。于是，越来越多的人呼吁，希望
自行车回归我们的城市。

虽然从数量上说，我国仍是“自行车
王国”（据统计，截至

2010

年年底，全国自
行车保有量约

4.7

亿辆），但自行车出行率
在一些城市逐年降低，且与城市规模成反
比，城市越大，自行车出行率越低，如北京
的自行车出行率不到

20%

。造成这种状况
的主要原因是，过去的

10

年，我国汽车工
业处于大发展时期，许多城市的管理者在
交通规划、建设、管理中奉行的是“以车为
本”的理念，无论对老街道的改造还是新
修建道路，优先考虑的都是如何保障汽车

的顺畅行驶，尽量让自行车道和人行道让
位于机动车道。有的城市甚至为了让自行
车这种“落后”的交通工具尽早淘汰，干脆
取缔了自行车道。 在城市道路交通发展
中，自行车的生存空间受到严重挤压。

我国人口众多，用于道路建设的土地
资源非常有限， 能源和水资源也极为短
缺。在西方一些发达国家的大都市已开始
注重城市交通由“以车为本”向以人为本
转变的背景下， 作为人口大国的中国，理
当更新观念，把以人为本、绿色出行作为
城市道路交通发展、 管理的指导思想，尤
其在大城市，要倡导“地铁、公交

+

自行车”

的出行模式，在大力发展公共交通，提高
其准时、快捷、安全、舒适的同时，实施自
行车交通区域化，解决居民出行“最后一
公里”换乘的问题。对自行车交通，我们不
但不应限制、挤压，反而应将其优势和潜
力充分发挥出来， 为骑车人提供更便捷、

完善、安全的道路交通环境与管理服务。

让自行车出行回归我们的城市吧，

让“自行车王国”名副其实。

平桥区平西办事处
深入开展城乡居民社会养老保险工作

本报讯（通讯员海龙）

为深入开展城乡居民社会养
老保险工作， 基本实现人人
享有社会保障的工作目标。

近日， 平桥区平西办事处按
照区政府要求， 结合辖区实
际，迅速行动，对辖区内年满
16

周岁（不含在校学生），未
参加职工基本养老保险的农
村居民和不符合职工基本养
老保险参保条件的城镇非从
业居民进行全面调查摸底，

为下一步城乡居民养老保险
工作的全面展开奠定了坚实
基础。

多措并举， 实现宣传发
动全覆盖。 该办事处高度重

视城乡居民养老保险工作。

召开工作会议， 抽调精兵强
将充实力量， 以社会保障事
务所为依托， 对各居委会相
关人员进行业务培训， 深入
各居委会进行宣传发动。该
办事处还通过发放宣传材
料、张贴宣传标语、设立咨询
台等多种形式向广大居民宣
传城乡居民社会养老保险政
策， 使养老保险政策深入人

心、家喻户晓，为试点工作的
顺利开展创造了良好的舆论
氛围。

整合资源， 实现社区居
民全摸底。 该办事处按照社
会养老保险“保基本、 广覆
盖、有弹性、可持续”的原则，

要求各居委会采取集中登记
和入户登记相结合的方法，

一方面各居委会对知晓政策
的居民进行定点集中登记；

另一方面， 依照去年第六次
人口普查底册及低保台账，

对行动不便、 空挂户等居民
进行入户登记，做到“人不漏
户、户不漏人”。

加强审核， 实现数据资
料全控制。 该办事处在每个
居委会设立

1

名信息采集员、

1

名信息审核员，做到信息采
集、审核同步，通过实行“一
看二问三核实”（即“一看”居
民身份证、户口簿，“二问”周
边邻里其实际情况， “三核
实” 派出所户籍资料） 的方
式， 确保信息采集数据的真
实性、准确性，杜绝冒领、骗
取社会保险金的情况发生。

市城市管理综合执法局车站区域管理办公室
积极备战2012年春运工作

本报讯（通讯员刘时春）

2012

年春运在即，近日，市城
市管理综合执法局车站区域
管理办公室提早着手，积极备
战
2012

年春运工作，努力为广
大旅客及市民营造安全和谐、

畅通有序的出行环境。

完善硬件设施，扮美扮靓
窗口。车站区域管理办公室及
时整修了火车站广场不锈钢
栅栏

170

平方米、 更换
60

余平
方米，维修火车站广场出入口
处管控护栏

12

组，并对广场停
车场、绿化带、下水道、隔离
带、地坪路面、各种标识等进
行了全方位修缮刷新、改造美
化，广场面貌焕然一新。

加强软件建设，增强服务
能力。车站区域管理办公室近
期举办培训班

2

期， 加强人员
培训， 提升执法管理水平。同
时，结合实际，制订《信阳市车
站区域管理办公室

2012

年春
运工作方案》、《信阳市车站区
域管理办公室

2012

年春运期

间客流高峰有序分流应急预
案》等，并组织学习演练，努力
提升服务春运水平。

实施精细化管理，营造良
好环境。车站区域管理办公室
扎实开展各项管理工作，坚持
不间断巡查，精细化管理车站
区域，基本实现车站区域无早
夜市排档、无流动商贩、无乱
停乱放现象。同时，结合创卫
深入开展车站区域大清洁活
动，定期对车站区域地面垃圾
进行全面清扫，对车站区域内
各种栅栏、标识、导示牌等进
行仔细清洗，对车站区域内树
穴及花带等进行认真清理，始
终保持车站区域干净整洁，努
力为

2012

年春运营造良好环
境。近期，车站区域管理办公
室先后组织开展车站区域集
中整治行动

3

次， 成功取缔占
道经营户

56

家，制止流动摊贩
300

余人次， 纠正乱停乱放现
象
500

余起， 制止店外经营
38

户，收到了良好的效果。
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大家心相连……”

时下，我市城管事业的发展正如这首歌词
表达的那样，是各级领导及广大市民的理
解与支持的结晶，是众多单位心心相印的
验证。

早在
2010

年
3

月，在新组建的市城市
管理综合执法局党组成员与局中层以上
干部见面会上， 该局党组针对新局管理
职能成倍增加， 管理区域不断增大的态
势，明确提出“大城管”理念，我市的城市
管理迎来了第二个春天。

从此，“城管人”与各局委、中心城区各
级单位做到了遥相呼应。据统计，仅创卫整
改过程中， 市中心城区

14

个街道办事处、

100

余个居委会、

40

多个部门先后与该局执
法大队、中队联合执法多达

467

场次，出动

车辆万余次，人员万余人次，有效地解决了
“看得见管不着、管得着看不见”的问题。

“知好、识好，更要干好！”该局六城
联创办公室工作人员赵建学说，“兄弟单
位、广大市民对‘城管人’从认知到认同
再到鼎力支持，来自方方面面的帮助，令
人难忘。”从各局委主动与所管辖的责任
路段办事处、居委会的对接，到各级领导
入单位、进门店、访住户，促膝座谈，讲
“门前五包、门内达标”要求，话“前庭后
灶、店内经营”意义。仅东方红大道所在
的责任路段相关单位及办事处、 居委会
等，在今年八九月份召开居民谈心会、商
户告知会达

36

场次，颁发流动红旗
13

面。

出资
24

余万元， 整修人行道砖
1400

余平
方米，刷新墙体

1000

余平方米。

“城管人”更不会忘记在“四路三桥”

建设中，各级政府给予了大力支持。在投
资
1700

万元、 长达
5

公里的新申河内河治
理中，河区政府主要领导同志及其相关

单位所在区域的办事处、居委会，不厌其
烦，不怕千难万难，讲政策、解难题，最大
限度地为施工企业创造宽松的施工环境。

在投资近
5000

万元、长约
4

公里的光明路、

平桥大道改造升级过程中，因道路扩宽部
分房屋面临着拆迁，平桥区政府随时解决
施工面临的问题， 保证了施工有序进行。

污水处理二期工程启动、新垃圾处理场选
址及征地、拆迁，新改造升级道路的通讯、

电力设施迁移，沿路各类弱电入地，总能
看到“电业人”、“移动人”、“网通人”的身
影……不能忘记市工商联积极开展的“不
店外经营、不搞促销推销、不临街设置移
动广告”等“五不”活动。同时，《信阳日
报》、 信阳电视台等主流媒体开设专门版
面、专题栏目，总是第一时间、第一现场介
入宣传，为城管工作营造舆论大环境。

这一个个不能“忘记”的叠加，不断激
励着“城管人”砥砺前行。面向

2012

年，他们
正在谋划着未来我市城管事业的新篇章。

◎
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信阳市驾校是我市唯一具有
一级资质、 唯一获得省级文明单
位称号的汽车驾驶员培训学校，

同时也是唯一具有三种定点培训
资质的驾校。

学校场地规范，设施齐全，师
资力量雄厚，车型齐备，车辆充足。

配有汽车模拟机、整车模型、汽车
原理电教板，为学员的理论、实践
提供可靠保障。

●

市营运驾驶员从业资格定
点培训

●

市交警支队指定的增驾
A1

、

A2

、

A3

、

B1

驾驶员定点培训
●

市扶贫办劳动力转移、驾
驶技能定点培训

地址：信阳市南京路金三角
（市运管局车辆检测中心院内，市
交警支队西

500

米）

报名电话：

6531177

学车哪里好？ 首选市驾校

信阳市驾校：驾驶员培训学习的摇篮

10

40

公 告

吴茜：

鉴于你未经单位允许
长期外出，限你于公告之日
三日内到单位报到，否则按
单位的相关规定处理。

潢川县光州建筑勘察
设计有限公司

2011

年
12

月
9

日

◆

国家园林城市
◆

国家级生态示范市
◆

中国创业之城
◆

中国优秀旅游城市
◆

国家双拥模范城市
◆2009

中国十佳宜居城市
◆2010

中国休闲城市
30

强
◆

中国最具潜力中小城市
20

强
◆

中国最具绿色竞争力城市
◆2011

中国魅力城市
◆2011

中国绿色经济十佳城市
◆2011

全国最佳环保示范城市
◆2011

中国节能减排示范城市

◎

城
市
名
片

□

刘建华

日前， 省人防办年度责任目标考核组深入我市部分重要
目标单位，检查指导我市人民防空工作。图为考核组人员检查
工作时的情景。 叶先如摄

固始县
扎实做好垃圾处理场冬季防火工作

本报讯（通讯员程维全）

入冬以来， 固始县多措并举，

扎实做好垃圾处理场冬季防
火工作。

位于固始县农场境内的
县垃圾处理场，日处理城区生
活垃圾约

220

吨， 总填埋库容
125

万立方米。在日常工作中，

该处理场严格落实值班制度，

实行领导带班的
24

小时值班
工作制度，加强值班期间的夜
间防火巡逻。此外，组织全场
工作人员集中学习消防、防火
知识。在场区四周设置防火警
示牌，在场区入口醒目处设置
固定警示标语，增强员工的安
全意识， 提高火灾预防能力。

做好设备设施的维修、保养工
作。 严格按照机械保养手册，

做好机械设备的检查和保养，

从重点部位用油用电的环节
入手，主要检查机械设备用油
有无渗漏、 电路有无漏电现
象， 确保机械设备不带病运
转，消除火灾隐患。设置防火
隔离带。该处理场组织人员沿
填埋区四周建一条

6

米宽的防
火隔离带，清除隔离带内的杂
草等。 检修竖向导气石笼。对
区域内设置的

DN200

穿孔
HNPE

导气管，逐一进行检查
维修， 确保垃圾分解物甲烷、

二氧化碳及时排放及扩散。增
加对场区甲烷检测频率。对场
区甲烷浓度的检测由平常的
每天

2

次增加到每天
4

次，以便
及时了解甲烷浓度，采取相应
措施。同时，积极筹措资金购
买灭火器、消防铁铲等消防工
具。保证消防器材完好无缺。

我市举办建筑工程技术人员培训班

本报讯（张继生）针对目前
我市建筑工程勘察、电气、给排
水和暖通专业的勘察设计水平
较为薄弱的问题，日前，市住建
局结合近年来施工图审查机构
审查出来的问题，邀请我市相关

专业的专家举办了建筑工程技
术人员培训班，来自全市

19

家建
筑工程勘察设计企业和

3

家施工
图审查机构的

100

余名技术人员
参加了培训，对提高我市建筑工
程勘察设计水平起到较好作用。

◎

城市风采

市住建局平桥分局
积极服务城镇化建设

本报讯（平建）今年以来，

市住建局平桥分局积极服务城
镇化建设。

该分局一是在办理施工手
续方面发挥作用。积极深入平桥
工业园的瑞孚实业、超越服饰、

舜宇科技（光学）等重点建筑工
地，实地察看，现场办公，解决企
业需要办理的图纸审查、工程招
投标、质量监督、施工许可等问
题。二是在实施城镇化目标监控
方面发挥作用。积极参与中心城

区重点工程建设，有针对性地提
出意见和建议，进行城镇化建设
具体指导，参与引导农民开展土
地流转， 促进农业规模化经营，

从而合理引导农村富余劳动力
转移，推动城镇化进程。三是积
极开展清理建设领域拖欠工程
款工作，近几年解决拖欠工程款
投诉件共
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项， 解决欠款金额
2127.28

万元， 为规范建筑市场
秩序， 优化城镇化建设发展环
境发挥了积极作用。

罗山县住建局
加强建设工程招标投标管理

本报讯（通讯员闵志享
张志天）今年以来，罗山县住建
局进一步加强全县建设工程招
标投标管理。 该局多次举办全
县建设工程招投标评标专家培
训班， 进一步促进全县建设工
程招标投标统一平台的建设，

净化招标投标市场环境， 加强

评标专家队伍的管理， 提高评
标的公平性、公正性。同时，要
求各位评标专家要充分适应新
形势下招标投标工作的新要
求， 迎接新挑战， 转变工作作
风， 提高业务水平， 以新的业
绩， 为招标投标管理上台阶作
出新贡献。

河区民权办事处
确保辖区冬季消防安全

本报讯（通讯员彭小帆）

近日， 河区民权办事处采
取措施， 确保辖区冬季消防
安全。

该办事处成立组织， 召开
确保辖区冬季消防安全专题会
议， 制订详细工作方案及应急
预案；安排专人联合派出所、社
区居委会、 巡防队等职能单位
深入排查火车站周边地区、商

业聚集区、“九小”场所、公共场
所等消防安全“乱点”区域，清
查火灾隐患， 全面改善消防安
全环境，确保各项“清剿火患”

措施落到实处； 加大对辖区内
宾馆、商场、市场等人员密集单
位的消防安全教育培训力度，

逐一完善灭火救援预案。同时，

以社区警务室为主力， 联合派
出所、 社区中队对消防违法违
规行为进行综合整治， 形成隐
患整治合力， 对社区进行巡
查，做到发现问题及时解决。

目前，民权办事处共开展
消防安全教育培训

5

场次，
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余人接受了培训，与个体工商
户签订消防安全责任书

296

份，下发限期整改通知书
6

份。

六城联创
工作开展以
来， 潢川县的
城市亮化美化
得到长足发
展，天变蓝了，

地变绿了，夜
晚变漂亮了。

图为潢川县城
夜景。

肖乃宝摄

连日来，

河区市政管
理执法局依法
开展强制性拆
除违章建筑专
项行动。 图为
近日该局依法
拆除辖区一处
违章建筑时的
情景。

董磊摄

◎

城市城事

光山县住建局
健全信访工作制度

本报讯（纪生）日前，光山
县住建局进一步健全信访工作
制度， 规定了信访工作的基本
原则、 信访专干和办件工作人
员的职责、 办理信访件的流程
等内容， 确立了每月
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日局领
导班子成员集中接访和局领导
班子成员参加县领导干部接访

制，强调了信访工作纪律，同时，

要求工作人员在办理信访事项
时应当恪尽职守、秉公办事，查
明事实、分清责任，及时妥善处
理，不得推诿、敷衍、拖延。对因
迟延办理信访件造成不利影响
的，责令作书面检讨，并根据情
况给予相应的行政处分。


